





# La Academia y el Norte

Por ANDRÉS SABELLA

713853

N. de la R.— Discurso pronunciado el 19 recién pasado, en el acto organizado por la Universidad del Norte, en recepción del nuevo académico, nuestro columnista Andrés Sabella.

Cuando me hallaba en la sala de sesiones de la Academia Chilena de la Lengua, acada, como ahora, que conmigo estaban ustedes, estaba nuestra universidad. Esta certeza me dio fuerzas para el instante que vivía, un medio de la solemnidad, la cordialidad de ustedes, lejana y próxima, me confortó y a) recibir de manos de don Rodolfo Ovea el diploma honorífico, pensé que no lo recibía yo, sino la mano para y fuerte de la Joven Universidad del Norte.

Al encontrarme, esa tarde, en mi casa, fortalecido por la ansiedad, seguro entre mi mar y mis cerros, debo confesarles una verdad de mi estado; nada, si el lateral más pequeño, había conseguido, sin el apoyo de nuestra universidad. Han sido en contacto estivo, se respasa al creador, su gentileza para el compañero escritor, las escenas más activas y ha sido el privilegio de mi fortuna, porque esta universidad le concedió espacio a mis palabras.

¿Cómo, entonces, no sentir que el rango académico que celebramos es más que uno, de talentos, que constituyen la familia de "la norte"? Esta familia de nuestra conducta ha sido comprensible y entorgalice: Comprometido con su mandato de lealtad para los artes gestiones; entorgados, porque nos hermanan a la tradición y a la esperanza de estas tierras, donde el espíritu trazó rumbo ejemplo de heróico.

Andrés Bello hijo a la Universidad de Chile, en 1890, su voluntad de servicio espiritual, intenso al pueblo chileno. La Universidad del Norte, una de sus hijas en el trabajo de la cultura, le entendió y, desde su fundación, se esforzó por vigorizar las posibilidades de las juventudes del cobre y del salitre, del mar que nos enriquece con su seno y su hermanura. Varias generaciones representaron a A. Bello vivo de su quehacer. Y nuestro futuro se ilustra más, porque vamos realizando su anhelo de conformar un suelo donde, armoniosamente, se fundan la luz con el sudor del trabajo.

¿Quién de nosotros no sueña con una patria de alegría, de abundancia, de salud, de cultura y de paz? Por la certeza que me asiste, todos la soñamos, recibí el grado de la Academia Chilena de la Lengua, institución de

25. VI. 1978 p. 2.

# La academia y el norte [artículo] Andrés Sabella.

Libros y documentos

## AUTORÍA

Sabella, Andrés, 1912-1989

## FECHA DE PUBLICACIÓN

1978

## FORMATO

Artículo

## DATOS DE PUBLICACIÓN

La academia y el norte [artículo] Andrés Sabella.

## FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

## UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa